

antepasados ilustres

Victoriano Hernando, **de Aldeanueva de la Serrezuela**



Aldeanueva de la Serrezuela, pretende homenajear a su hijo más ilustre D. Victoriano Hernando y Palacios, al que tiene ya dedicada la calle principal de la localidad desde hace mucho tiempo. Pero bien, algunos se preguntarán ¿quién fue este hombre ilustre?, trataré de acercaros a su figura de manera resumida.

Victoriano Hernando nació en Aldeanueva en 1783 y muy pronto es dedicado al oficio de pastor, debido a un pequeño incidente con su ovejas decide emigrar, aprender a leer, hacerse maestro de niños, llega a tener su propia escuela y, no sólo eso, su propia editorial **Editorial HERNANDO**, que queda fundada en el año 1828.

Jamás olvidó su pueblo y, es más, hizo que la condición de paisano fuera una razón indispensable para poder acceder a un puesto de trabajo en su empresa.

La Editorial Hernando ha tenido diferentes periodos desde su fundación, cuyos nombres suelen coincidir con la persona que la misma tenía como gerente. Así se llamó **Victoriano Hernando** de 1783 a 1863; **Gregorio Hernando** de 1863 a 1883; **Viuda de Hernando y Cía.** de 1886 a 1896; **Hernando y Compañía** de 1896 a 1902; **Perlado, Páez y Cía** de 1902 a 1924; **Librería y Casa Editorial Hernando** de 1924 a 1985.

La educación, en los diferentes

periodos, también evolucionó mucho, ya que nos encontramos en los albores del sistema educativo tal y como hoy lo conocemos, formador de ciudadanos, libre, universal y gratuito.

El momento histórico es muy amplio y va desde finales del reinado de Carlos III hasta la época franquista, pero quizá lo más curioso de este aspecto sea que nuestro personaje se vio privado del título de maestro por poner en verso la Constitución liberal de las Cortes de Cádiz, con la intención de ser aprendida con más facilidad por los alumnos, al ser escuchado por un Inspector de Educación perdió su título y no le fue devuelto hasta el periodo liberal de Fernando VII.

La Editorial Hernando fue la primera exportadora de libros a Cuba, Filipinas e Hispanoamérica, conoció diferentes sedes en Madrid, su fundador fue también autor de libros y escritor habitual de artículos en los periódicos de la época.

Pues bien, un repaso por su figura, con documentos originales, fotos, manuscritos, artículos, libros, algún material escolar, etc. es lo que pretenderá mostrarse en la futura exposición, a la que con mucho gusto cuando esté preparada invitaremos a los lectores del periódico El Nordeste de Segovia.